



MARTES, 31 DE ENERO DE 2023



FINANZAS ECONOMÍA EMPRESAS OCIO GLOBOECONOMÍA AGRONEGOCIOS ANÁLISIS ASUNTOS LEGALES CAJA FUERTE INDICADORES INSIDE

TEMAS DE CONVERSACIÓN > TEXTILES ECUADOR UCRANIA FIRMAS MULTINACIONALES ETB

PROYECCIÓN INGRESOS HIDROCARBUROS

Bajo el escenario actual (% del PIB)



Fuente: Fedesarrollo / Gráfico: LR-AL

EDITORIAL

Un S.O.S. por el sector minero energético

martes, 31 de enero de 2023



Las descalificaciones entre las encargadas del ministerio de minas, el cambio del CEO de **Ecopetrol**, la intervención de la Creg y los bandazos petroleros encienden luces de alerta

EDITORIAL

En la historia reciente de la economía colombiana no había sucedido una situación como la actual: incertidumbre en la política petrolera por el giro en el enfoque exploratorio del Presidente de turno, quien en distintos escenarios ha enfatizado que Colombia no entregará ni renovará contratos que tengan como objetivo buscar más petróleo. Desconociendo todas las cifras que representa el crudo en inversión extranjera directa, exportaciones, pago de impuestos y repartición de dividendos.

La segunda arista tiene que ver con la decisión de intervenir directamente desde la Casa de Nariño la Comisión de Regulación de Energía y Gas para moderar el altísimo costo de los servicios públicos, uno de los responsables de la inflación que experimenta la economía y que ha llevado al encarecimiento de las tasas de interés. Como tercer elemento de la crítica situación que experimenta el sector minero energético está el cambio del presidente de **Ecopetrol**, empresa mixta que tiene ingresos anuales que superan los \$90 billones, es el mayor empleador, su papel valor es la espina dorsal de la Bolsa de Valores de Colombia y sus empresas filiales, casi 20, son líderes en sus sectores.

Pero la más grotesca de todas las variables que obligan a lanzar un S.O.S. por lo que está pasando con las confusas políticas públicas en las minas, la energía y el petróleo, es la "gabrielgarcíamarquiana" disputa entre la ministra Irene Vélez y su ex viceministra Belizza Ruiz, ambas aparentemente probas profesionales, formadas en la academia que dejan una estela de escándalo a su paso por el importante Ministerio. Son graves las denuncias de la ex servidora pública, quien en largas apariciones en los medios de comunicación, luego de su renuncia, ha denunciado inconsistencias y mentiras de su jefe Vélez, acusándola de informes falsos, hostilidad y poner funcionarios "a dedo" en juntas directivas que no cumplen con los requisitos técnicos que exige la ley. No es nada sano para la transparencia que un funcionario de esa talla denuncie que en el Viceministerio se estaban violando principios y observaba prácticas dentro del Ministerio que violentaban su moral. "Yo tengo un compromiso con la sociedad colombiana desde la docencia. Hay unas prácticas que por ninguna razón yo voy a efectuar en ninguna parte y las ví aquí".

Mostró mensajes en el que técnicos de la Agencia Nacional de Hidrocarburos le advierten a la Ministra que el documento que se presentó en el Foro Económico de Davos contenía información confidencial por lo que no se podía presentar.

Denuncia falta de rigor en nombramientos en juntas directivas e

Agregue a sus temas de interés

- Ministerio de minas y energía
- ministro de Energía

Administre sus temas

Agregue a sus temas de interés

- Ministerio de minas y energía
- ministro de Energía

Administre sus temas

Agregue a sus temas de interés

- Ministerio de minas y energía
- ministro de Energía

Administre sus temas

Agregue a sus temas de interés

- Ministerio de minas y energía +
- ministro de Energía +

Administre sus temas

Informaciones poco veraces como las de "las reservas probadas son de 90% de probabilidad, las probables son 50% y las posibles son de 10%. Al contar con ellas, se tiene más o menos un aproximado de 12 a 13 años máximo de reservas de gas. Pero las reservas no son estáticas, cambian y pueden aumentar; hay una probabilidad mayor de extraer ese hidrocarburo en la medida que haya contratos que sustenten y soporten la extracción de ese hidrocarburo, no solo política pública (...) Hablamos de 12 años si tenemos en cuenta los tres tipos de reservas. Pero si somos más rigurosos y solamente tenemos en cuenta las primeras, las probadas, no podemos hablar de más de ocho años".

Todo un galimatías que preocupan en un país que camina hacia una transición energética y depende como pocos de este sector de la economía.

f t in

- Ministerio de minas y energía +
- ministro de Energía +

Administre sus temas

CONOZCA LOS BENEFICIOS EXCLUSIVOS PARA NUESTROS SUSCRIPTORES

BIBLIOTECA PERSONAL
 Seleccione y conserve sus artículos favoritos

ACCEDA YA

TENDENCIAS

1 **BANCOS**
 Conozca cuáles son las tarjetas con las tasas de interés más altas y ajustadas a la usura

2 **LABORAL**
 Las centrales obreras plantean un solo régimen pensional dirigido por Colpensiones

3 **ENERGÍA**
 "La salida de Bayón de la compañía fue una decisión conversada entre él y la Junta"

4 **ANALISTAS**
 Colapso petrolero, programado

5 **TRANSPORTE**
 Costo del impuesto vehicular bajaría 32% si se pagara por los días que se usa el carro

6 **ENERGÍA**
Ecopetrol anunció contraoferta en precio de bonos internacionales propuesta en enero

MÁS DE EDITORIAL



EDITORIAL | 30/01/2023
La absurda tasa de usura de 45% para febrero

El consumo con tarjeta de crédito se cobra en casi todos los bancos al nivel de la usura, una situación insostenible para quienes difieren sus compras con dinero plástico sin opciones



EDITORIAL | 28/01/2023
Ecopetrol no tiene remplazo en la economía

Ninguna entidad aporta más a las cuentas nacionales que **Ecopetrol**, empresa mixta que debe preservarse íntegra, técnica y con rumbo definido en términos de autosuficiencia

MÁS EDITORIAL

MÁS DE LA REPÚBLICA

LABORAL
 Unilever acelera los planes para reemplazar al director ejecutivo tras enredo con Peltz

EDUCACIÓN
 Universidad del Rosario lanza Centro Avanzado de Simulación Clínica e Innovación

DEPORTES
 Novak Djokovic, el "rey de Melbourne Park", conquista su décimo Abierto de Australia



BANCOS

BNP Paribas lidera en el Global Custodian de 2022 con su negocio Securities Services



JUDICIAL

La Corte Suprema de Justicia abre investigación contra ex representante de la Cámara



© 2023, Editorial La República S.A.S. Todos los derechos reservados.
Cr. 13a 37-32, Bogotá
(+57) 1 4227600

SUSCRÍBASE 

TODAS LAS SECCIONES

Agronegocios
Asuntos Legales

Consumo
Especiales

Finanzas Personales
Infraestructura

Obituarios
Responsabilidad

Social
Videos

Alta Gerencia
Caja Fuerte

Economía
Eventos

Globoeconomía
Inside

Ocio
Salud Ejecutiva

Análisis
Comunidad
Empresarial
Empresas
Finanzas
Indicadores
Internet Economy
Podcast
Sociales

MANTÉNGASE CONECTADO

Mesa de Generación de Contenidos
Nuestros Productos
Contáctenos
Aviso de privacidad
Términos y Condiciones
Política de Tratamiento de Información
Política de Cookies
Superintendencia de Industria y Comercio



PORTALES ALIADOS:

asuntoslegales.com.co agronegocios.co firmasdeabogados.com bolsaencolombia.com colombiapotenciaenergetica.com
casosdeexitoabogados.com canalrcn.com rcnradio.com noticiasrcn.com

Organización Ardila Lülle -
oal.com.co